



UNIVERSIDAD DEL SURESTE.
CAMPUS COMITÁN DE DOMÍNGUEZ, CHIAPAS.
MEDICINA HUMANA.



**- ABORDAJE PARA MALAS NOTICIAS: MÉTODO
EPICEE.**

NOMBRE DEL ALUMNO:

VIRGINIA GUADALUPE CABRERA MALDONADO.

DOCENTE:

DR. ROMEO ANTONIO MOLINA ROMÁN.

PARCIAL: 3° PARCIAL.

SEMESTRE: 6° **GRUPO:** D

NOMBRE DE LA MATERIA:

CUIDADOS PALIATIVOS.

JUEVES 29 DE MAYO DEL 2025.

Consultorio 2.

Dra. Virginia: ¡Karen, puede pasar al consultorio por favor!.

Px. Karen: Con permiso Dra.

Dra. Virginia: ¡Buen día, tome asiento!. Me presento, soy la Dra. Virginia Guadalupe Cabrera Maldonado, ¡mucho gusto!. Soy la médico tratante el día de hoy. Cuénteme cómo se siente o ¿cuál es el motivo de consulta?.

Px. Karen: ¡Buenos días Dra.!, fíjese que no me he sentido bien en estos últimos días, ya había ido con otros doctores porque sigo sintiéndome mal: me siento muy cansada en todo, me duelen mucho los huesos, más que nada las rodillas, siento que he bajado un poco de peso, también me han estado saliendo muchos moretones en el cuerpo y no me he golpeado, y me ha dado gripa muy recurrente; me mandaron a hacer estudios pero no me han dicho nada más y aquí traigo los resultados para que usted pueda verlos y me diga qué sucede conmigo.

Dra. Virginia: Déjeme los reviso por favor. Eh, ¿le han dado algún tratamiento después de haber ido con los otros doctores?.

Px. Karen: Sí, doctora. Me dieron un tratamiento que he seguido al pie, pero no he visto mejoría y siento que los estudios no son nada bueno.

Dra. Virginia: Ya revisé los estudios y tengo sus resultado, ¿está segura que quiere saber acerca de esto sin que haya algún familiar acompañándola?.

Px. Karen: ¡Sí, Dra!. Dígame qué es lo que pasa conmigo, ¿Qué es lo que tengo?.

Dra. Virginia: De acuerdo. Lamento decirle que sus resultados arrojaron a un tipo de cáncer, conocida como leucemia, esta enfermedad afecta a sus células sanguíneas.

Px. Karen: ¿Me voy a morir?.

Dra. Virginia: Le informo que su enfermedad está avanzada, el tratamiento a darle estará basado en quimioterapias para que maten a esas células cancerígenas, es decir, al cáncer que usted tiene. Pero, tengo que decirle también que el tiempo de vida que le queda son de 3 años si usted lleva buen control de ahora en adelante.

Px. Karen: * se pone a llorar *. No puedo creerlo doctora, no sé qué voy a hacer con este cáncer, pero mientras esté viva seguiré con mi tratamiento.

Dra. Virginia: Comprendo que es una noticia muy fuerte para usted, pero hay que seguir adelante a pesar de lo difícil que sea la vida, aquí estaremos para apoyarla y seguir adecuadamente el tratamiento. Va a tener que venir a sus quimioterapias, debe de tomar los medicamentos que le indicaré y también será necesario que le transfundamos sangre. Si tiene dudas acerca de esto, hágamelas saber para aclarárselas.

Px. Karen: Muchas gracias Dra., aún no asimilo la situación, pero estaré haciendo todo lo posible mientras pueda.

COMENTARIO:

El método EPICEE fue de gran importancia para realizar esta actividad, y también es de gran ayuda para la práctica médica. Así mismo, me doy cuenta que ser quien debe de dar las malas noticias al paciente o a los familiares del paciente es muy complicado, ya que no sabemos cómo van a reaccionar cada uno de ellos; el saber utilizar las palabras para no mal interpretar, cuidar los gestos o las manos para no dar a entender otra cosa, o el tono de voz al decirlo, la postura, la presentación, todo eso debe de ser de manera cuidadosa. Hablar con respeto y ser empáticos, siempre ser realista con la situación, no dar falsas esperanzas y si en algún momento también llegar a tener afecto con el paciente, no demostrarlo con emociones, porque somos profesionales de la salud.

Me pareció excelente la práctica en clases.